

La GAZETTE de l' ASGG de JUIN 2018

Bonjour à toutes et à tous,

Enfin les beaux jours !

Les sorties et les compétitions internes se succèdent à un rythme fou ! Fou ! Fou !

CADEN, le 20 Avril, par un soleil magnifique et une atmosphère douceuse de début de Printemps nous nous sommes rendus dans ce pays de Redon. Une odeur persistante en provenance très vraisemblablement des étables, flottent dans les champs. Les pâquerettes peinent à envahir les prairies tellement l'herbe est haute. Les champs avoisinants pointent leurs épis vers le ciel tout bleu lardés de ténus nuages d'altitude. Les oiseaux chantent à tue tête en appel de partenaire. Les mulots pointent le bout de nez au terrier en reniflant l'air chargé de pollen. Les carpes se remettent à fouiller la vase des boueux étangs et remontent buller en surface. Les écureuils virevoltent d'un arbre à l'autre en attendant une prochaine poussée du fruit du chêne. Vous voulez parler des glands sans doute... et bien ce jour là ils étaient bien de sortie, mais pas sur les arbres au grand dam de ces malicieux sciuridés, ils étaient sur le terrain de golf en train de pousser une balle blanche avec un grand bâton en suant sang et eaux ! Une joueuse a envoyé une balle par inadvertance là où les grenouilles commençaient juste à copuler, elle a voulu reprendre son bien et en prenant quelques risques, a bien failli y mettre les fesses !! Pas de photo malheureusement tellement l'événement a été furtif et la victime prompt à se redresser telle une danseuse du ventre.

Ah ! La belle journée. L'étape se termine par un repas typiquement breton : une blanquette de veau- pas breton dites-vous ? Ah bon je croyais que c'était une spécialité locale !

Le meilleur de la dotation de prix s'est vu offert aux plus méritants de ce Scramble à deux. Le café dégusté sur la terrasse en plein soleil, a clos cette belle journée à la campagne. Les mauvais coups des uns se sont vite enfouis dans le subconscient impénétrable du golfeur et pour les autres une merveilleuse satisfaction d'imprimer enfin à son corps un swing de golf, croit-il parfait !

BRETAGNE (oui encore, mais c'est tellement beau !) du 14 au 16 Mai. Alors là, l'apothéose !!!

Nous sommes à coté de Lannion, sur la cote de granit rose, à Pleumeur-Bodou exactement, dans un Hôtel trois étoiles au cœur de 57 hectares de pins et de landes sur le golf de Saint-Samson. Accueil et services exemplaires... Les choses sont simples à Saint-Samson : tout est agréable !

Certains sont arrivés la veille et ont eu le loisir de reconnaître le parcours et la côte rocheuse toute habillée de rose. Tout le monde arrive le lundi après midi dans un gentil désordre. Le pot d'accueil et le repas du soir sont pris au restaurant panoramique avec vue sur le couché de soleil encombré de nuages sombrant dans une mer bleutée. Le menu est parfait, vin à volonté et la soirée se termine pour les plus audacieux au bar, un verre de « 27 ou 31 » à la main. Les blagues et les rires fusent de partout, le personnel s'en mêle, et nous fraternisons avec le peuple de Bretagne dont nous n'avons jamais été séparés !

Mardi départ à 9h30 en shot gun sur ce terrain de style « parkland » comme disent les écossais !

Un buffet sera préparé pour 13h30 et ne peut pas attendre. Certains se perdent en cherchant leur trou de départ, d'autres leur conseillent une direction opposée en toute bonne foi, en attendant impatiemment le début des hostilités. Enfin le départ est donné et c'est l'inconnue hasardeuse pour ceux qui n'ont pas reconnu les trous auparavant, et la jouissance de taper des coups de golf maîtrisés pour les autres, mais pas toujours avec le résultat attendu ! Mais qu'importe, le terrain est vallonné, agréable, assez ouvert et lisible, mais attention de ne pas s'égarer dans la lande ou dans les arbres, car ceux-ci ne rendent pas facilement la balle ! Un joli par 5 cache un étang entravant complètement le fairway et nécessite un deuxième coup très délicat à négocier ! Sur d'autres trous certains on même croisés un Obélix imprudent, transportant ses menhirs sans prendre garde aux balles de ces

ligériens. Ces derniers ont vu leurs balles déviées par ces improbables menhirs et partir dans des endroits coûtant au mieux 1 point de pénalité et au pire, une balle perdue.

Enfin tout se termine dans la bonne humeur pour cette partie amicale.

Le buffet abonde de divers crudités, cochonnailles, poissons et desserts. Il est parfait pour se remettre de ces émotions et des efforts consentis dans cette matinée golfique.

L'après midi nous offre une balade sur le sentier des douaniers, parmi des blocs énormes, comme tombés du ciel, et érodés par des millénaires en des formes invraisemblables



La mer apaisante ce jour là, lèche calmement l'estran au fil des flux et reflux, en attendant de se remettre à l'ouvrage avec beaucoup plus d'acharnements, dès que le vent et la pluie reviendront avec les dépressions du grand ouest.



Un forcené, tente de faire pitoyablement de l'haltérophilie avec ces blocs de granit rose au détour d'un chemin. Nous laissons cet hurluberlu à sa tâche herculéenne, ne sachant quoi lui conseiller pour réussir son exploit, sinon que

de se mettre au golf, c'est plus simple ! C'est ce qu'il fera dès le lendemain sur le golf de Pléneuf Val André avec plus de succès, car il est de notre groupe !



Aucune perte au repas du soir sur le parcours, on retrouve nos 50 participants, confortablement installés dans la salle du dîner, à l'écoute des résultats du jour et les instructions de départ du lendemain pour Pléneuf val André.

Pléneuf Val André ? Vous ne connaissez pas ce golf ? Et bien je vous invite vivement d'aller le jouer le plus vite possible pour des sensations golfigues extrêmes...

Regardez ci dessous la photo... de ce splendide par 5 le long de la plage en devers de plus de cinquante mètres.



Le trou N°12 signature du golf, est vraiment impressionnant ! Une distance de près de 500 mètres avec un dénivelé parfait pour se faire un petit « syndrome de l'essuie-glace » du genou.

Nous sommes en présence de terrain à mi chemin entre le « Parkland » et le « Links », au bord de cette typique côte au nord de Saint Briec. Les départs ont été organisés en fonction des résultats de la veille et là « coups de gueule » :

Je suis dans une partie du deuxième départ, au trou numéro 3, un petit par 3 en descente avec une voiture et un jardinier travaillant dans une tranchée à l'entrée et à droite du green. Nous attendons gentiment que la première partie en termine avec son trou, et que le travailleur nous autorise à jouer. Enfin, on joue et une balle tape brutalement la benne du véhicule et disparaît à nos yeux. Arrivée sur place, on découvre la balle baladeuse à gauche du green. Le jardinier propose de replacer cette balle à droite sans pénalité et une discussion s'en suit sur les règles et bonnes pratiques des « Royal and Ancient Golf Club of St Andrews ». Nous ne trouvons pas d'accord au bout de quelques longues secondes, notre joueur hésite sur l'endroit où il doit jouer sa balle, et enfin nous en terminons tous les trois par un bogey de bonne facture. Ce que nous n'avions pas vu à ce moment là, c'est l'équipe suivante qui a assisté de loin à nos hésitations et va et vient et sans comprendre réellement le pourquoi du comment ! A la suite, nous n'avons plus du tout vu nos suiveurs dans notre rétroviseur.

A l'arrivée au 18, on se fait charrier comme quoi on n'est pas au Masters ! Qu'on n'est pas des pros ! Et si les meilleurs index se mettent aussi à jouer les stars ! Ou va-t-on ?

Une vraie réprimande en fait, et on le comprend très bien, tellement on voit trop souvent ceci :

Des joueurs derrière vous attendent, alors que vous discutez tranquillement avant de jouer. Alors que vous regardez vos lignes de put au moment de jouer – c'est toujours possible de les regarder pendant le put de votre Co-compétiteur-. Alors que vous sortez du green à pas nonchalants en recomptant vos coups. Alors que vous vous arrêtez brusquement pour les noter consciencieusement sur votre carte. Et enfin vous vous mettez le nez dans votre sac en cherchant on ne sait quoi dans un chariot se trouvant à l'opposé de la sortie. Tout cela sous les regards médusés des suivants et l'agacement monte, monte, monte doucement au fil des trous où ce scénario se déroule invariablement sans aucun progrès sur le chronomètre.

Il a raison ! Stop au jeu lent ! Respectons les autres !

Et je ne parle pas de la recherche de balle dans des herbes d'un mètre, ou aucune mère ne retrouverait ses petits, alors une balle de 45 grammes ! Pensez donc ... Ni du jeu en buggys qui fait des ronds dans la pelouse tout en cherchant sa balle ou ce même pilote qui fait des allers et retours à pied de sa balle à la voiture...et vice versa ... Ah ! Je n'ai pas le bon club ! Ah zut ce n'est pas la bonne distance ! Ah encore zut, la voiturette me gêne pour jouer ! Ah ! Il faut un club pour mon covoituré...Ah ça alors ! Ou est donc cette satanée voiture ? entend-on dire le pilote sortant du green en regardant à droite et gauche !

Pour le coup, nous n'étions pas dans ce cas de figure, et cette remontrance ne nous concernait que partiellement.

Pourtant, ce jour là, d'autres parties ont attendu beaucoup plus que raisonnable. Pensez donc ...5 Heures 30 pour faire 18 trous ! C'est insupportable !!!

Laissez vos balles dans les roughs, cherchez pas plus de 3 minutes (ce sera la nouvelle règle en 2019), d'autant que si vous la retrouvez, vous êtes obligé de la jouer !!!! Il est souvent préférable d'abandonner cette balle indisciplinée, au profit d'une balle provisoire ! Qui s'attacherait à une balle de golf ? Un problème affectif ? Une balle en or ? Rien de tout cela, on trouve des balles d'occasion dans tous les golfs.

Enfin, pour terminer ce coup de gueule, n'oubliez pas qu'il s'agit que d'un loisir pour prendre du plaisir, et gardons notre bonne humeur en toute circonstance. Le sourire doit être obligatoire !

La remise des prix a lieu sur la terrasse du club house dans une ambiance bon enfant.



Avec la photo de groupe avant de rentrer dans ces pénates.



Une petite pensée pour Guy, qui était tellement content de retrouver des espaces à la mesure de ses envies. Toutes ces attentes ont été brisées en un seul mouvement banal et qui va l'éloigner quelques temps des terrains de golfs qu'il affectionne tant ! Bon rétablissement Guy ! On compte sur toi rapidement !

Entre temps, le 17 Avril, les stablefords de l'ASGPDLL (Association des Seniors Golfeurs des Pays De La Loire) avaient mal très commencé pour notre équipe sur le golf de Pornic. Il faut dire que le terrain était particulièrement difficile à jouer, avec du vent, des greens très rapides et des roughs au delà du raisonnable.

Depuis ce mauvais début, le classement de l'équipe des Seniors golfeurs de Guérande et des individuels s'est largement amélioré sur les sortie de Savenay, Guérande et de Vigneux pour preuve :

Nous sommes 2eme à 5 petits coups de golf derrière La Baule dans notre zone Nord Ouest et 4 eme au général Pays de Loire.

Dernière minute : Nous apprenons qu'une de nos équipes viens de prendre la première place des « Greesome » Brut à Sargé (à coté du Mans) lors de la phase finale.

Nous nous distinguons régulièrement dans ces compétitions par le nombre de joueurs que nous engageons à ces journées de stableford, dans un championnat dont le niveau ne cesse de progresser. Une cinquante de membre se déplace à chaque fois, c'est un véritable succès ! Que dis-je ? Un plébiscite !

Encore avant, les match-plays SGPDLL se sont terminés avec une place en demi-finale, cédée au profit de Saint Jean des Monts. Bravo à l'équipe pour ce bon résultat !

Enfin parlons un peu des tournois d'hivers qui se terminent juste avant l'été !

La remise des prix aura lieu le 27 Juin à 17h30 au golf de Guérande. De nombreux lots seront remis aux accédants au tableau final pour les simples et doubles, puis à tous les 1^{ers} des poules de qualification des simples. Il faudra être présent pour mériter son lot. Même punition pour un grand tirage au sort avec entre autre, un sac de golf, un télémètre, un baptême en avion, etc....

Parlons un peu du déroulement de cette animation hivernale.

Pour commencer cette rubrique, le plus important à retenir dans cette animation est le plaisir de jouer au golf avec des gens sympathiques et de s'amuser au jeu de golf !

Il ne s'agit que d'un tournoi pour rencontrer les membres de l'association ... alors de grâce, gardons le sourire !

Une anecdote pour illustrer mon propos. Cela se passe en tournoi SGPDLL. Une équipe de 3 joueurs cherche une balle du 2eme coup d'un par 4 qu'aucun joueur n'a pu voir dans le soleil couchant. L'équipe suivante ayant tapé leurs drives et arrivent à leurs balles et découvre une balle un plein milieu de fairway. Interpellé après l'annonce de la marque et du numéro de la balle, un des joueurs de la partie précédente s'écrie « c'est ma balle ! » et revient pour la jouer. Et là, un des joueurs de la partie suivante éclate de colère et invective celui qui prétend jouer, sous prétexte que le temps de recherche est écoulé, qu'il n'aime pas les tricheurs et qu'il empêchera de jouer en usant de son corps si nécessaire. Les autres joueurs restent un peu ébahis d'un tel déchainement de surexcitation. Notre joueur abandonne le trou, et part jouer le trou suivant. Dans cette équipe, un des joueurs grommelle que c'est invraisemblable, qu'il n'avait pas cherché si longtemps que cela, et qu'il n'y a pas lieu de se mettre dans un tel état ! Qui était cet énergomène qui joue derrière ? Et ce à plusieurs reprises et à tue tête et en interpellant directement la dame qui partage leur partie.

Au bar, avec toujours autant d'étonnement de tels emportements, on découvre que l'agité en question est le mari de cette dame de la première équipe. Pas une fois, elle n'a réagit aux agonis entendus. Pas de soutien ni d'approbation. Elle est restée de marbre. Serais-ce un acquiescement ?

La morale de cette histoire est qu'il faut garder son sang froid dans tous les cas et ne vous mêlez pas d'une autre équipe dans laquelle un des joueurs est le marqueur de la carte qui reste le garant unique du respect des règles de golf !

Au cours de cette compétition d'hiver, toutes les équipes confirment avoir rencontré que des gentlemen du golf ! Un état d'esprit amical et ouvert aux autres. Nous ne parlerons pas d'une erreur de coups reçus sur un match en double qui a déclenché une série de mails sur le thème de l'acharnement à la « gagne » et que la compétition prévaut sur le fairplay et la sympathie, ni d'interférences d'un époux sur une fin de partie de double.

Nous ne parlerons pas non plus de la commission sportive qui a du légiférer au cours de la compétition, pour rendre équitable des index iniques de jeunes joueurs en pleine progression.

Les mardis des « gars » rencontrent un vif succès. Plus de 30 joueurs se retrouvent régulièrement les mardis midi pour un scramble à 3 ou à 4 dont les équipiers des têtes de série sont tirés au sort. Les scores tombent, et nous connaissons bientôt le cumul des différents scores de tous ces mardis.

Les « filles » quant à elles, c'est le lundi midi. Une 20 vingtaines de filles se retrouvent dans le même esprit.

Si bien d'ailleurs, que nous avons fait une journée « gars et filles » avec repas convivial en fin de partie. Belle journée de rencontre !

La prochaine activité est la grande fête annuelle du Héron. Le 22 juin avec buffet et grillades le soir au golf de Guérande. La compétition se déroule le matin en stableford 18 trous. Une nouveauté cette année, il est organisé pour les plus de 75 ans sur stableford sur 9 trous.

On se retrouve en Octobre?

A Bientôt

Jacques LACHAUD